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(E) ENTREVISTA. CLAUDIA REYES, aborda sus propuestas de cara a la segunda vuelta al Gobierno Regional de Los Lagos: 

“Yo no he hecho ninguna negociación 
con otros partidos, pactos o alcaldes, 
porque creo que eso no corresponde” 
Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

nmedio de críticas por la 
E inasistencia adebates, al- 

go que revirtió durantela 
semana pasada, Claudia Reyes 
reconoce que le cuesta a veces 
expresarse, pero asegura que 
tieneel firme convencimiento 
de quesus capacidades y el tra- 
bajo comprometido marcarán la 
diferencia en su propuesta para 
llegar al Gobierno Regional de 
Los Lagosen enero próximo. 
Enlarectafinal para elespe- 

rado balotaje de este 24 deno- 
viembre, Reyes ahonda enlasdi- 
ferencias con su contendor, cri- 
ticaelnulo avance en descentra- 
lización y es tajante con la ges- 
tión de 4 años del gobernador 
Patricio Vallespín. 

¿Ha cambiado alguna coma de 
su programa en esta segunda 

vuelta? 

Si, el énfasis especial que que- 
remos abordar desde el Gobier- 
no Regionales el temadelaba- 
sura. Que lo teníamos como 
una propuesta, peroahora que- 
dóentrelos primeros tresprin- 
cipales ejes dela región. El pri- 
mero es seguridad, conectivi- 
dad y avanzar enla gestión dela 
basura. Porque si nosotros me- 
joramos la conectividad, pues 
también podemos mejorar la 
salud, la educación. La conecti- 
vidad incluyemuchomás, por- 
quesinconectividadno hay sa- 
lud, y por eso también agrega- 
moseltema dela gestión delos 
residuos domiciliarios, que es 
súper importante. 

   

«¿Por algún caso en particular 

  

CEDIDA 

CLAUDIA REYES FUE CRÍTICA CON LA GESTIÓN DE PATRICIO VALLESPÍN. 

dentrodelaregión? 
-Pensando principalmente en 
Chiloé, donde los vertederos 
que existen están en proceso 
decierre. Ancud lleva su basu- 
ra a Los Ángeles, produciendo 
untremendo impacto ambien- 
tal, y a eso nadie le ha puesto el 
énfasis de lo que significa am- 
bientalmente trasladar la basu- 
ra a más de 600 kilómetros; 
másaún, cruzando en una bar- 
caza y sin ningún manejo de li- 
xiviados. 

-¿Usted cree que la suma de vo- 
tosqueobtuvo la derecha en pri- 

mera vuelta es representativo 

dela región? ¿Cómo esperaría 
ejercer un gobierno regional 
pensando en quesea verdadera» 

mente para todos los vecinos y 
vecinas del territorio? 
-En ese análisis que tú señalas 
el 53% corresponden a votos de 
la derecha, pero falta el 20% de 
personas que votaron nulo y 
blanco, y gran parte de esas 
personas, por lo que yo he con- 
versado y me han manifestado, 
es porque no conocían a los 
candidatos. Ahora en esta se- 
gunda vuelta el escenario es 
distinto, porque habemos sola- 
mente dos personas y con cla- 
ras diferencias, y es más fácil 

que la gente pueda distinguir 
entre uno y el otro. 

“A TRABAJAR CON TODOS” 

-¿Y cuál es la propuesta que le 
diferencia a usted de su conten- 

dor enestacampaña? 

-Mis propuestas y mi plan de 
trabajo las hemos realizado en 
base a las necesidades de la 
gente, a los problemas reales 
dela ciudadanía porque final- 
'mente yo no pertenezco a nin- 
gúnconglomerado político. En 
esta segunda vuelta, yo no he 
hecho ningún tipo de negocia- 
ción con otros partidos, con 
pactos y es porque yo siento 
queno corresponde. Inclusoni 
siquiera corresponde tener 
conversaciones previascon los 
alcaldes, porque eso es una de 
las cosas que la gente realmen- 
terechaza. Yo estoy dispuestaa 
trabajar con todos los candida- 
tos, con todos los alcaldes elec- 
10s, pero me reuniré con ellos 
una vez que sea electa porque 
antes de eso se malentiende y 
eso que la gente no le gusta, 
los acuerdos políticos, lasnego- 
ciaciones. Aparte queel rol del 
gobernadores el detrabajar pa- 
ratodalaregión, no paraalgún 
pacto o segmento político. En- 
tonces, yo creo que por ahí va 
la diferencia. 

sEnlo personal, ¿le molestó que 
se ironizara con su mensaje de 
serdueña de casa? 
-La verdad que eso esun botón 
de muestra de cómo piensa el 
equipo de Chile Vamos duran- 
te toda esta campaña, señalan- 
do que una experiencia en el 
parlamento un lenguaje, o un 
discurso político más fluido 

puede ser superior alas inten- 
ciones de una persona que es 
también profesional, que ha 
trabajado en el servicio públi- 
co. Por algo estoy en esto, por- 
que me siento capaz de repre- 
sentar a nuestros vecinos de la 
Región de Los Lagos. 

-¿Recibló algún respaldo perso- 
nal después deen medio de toda 
esta polémica? 
-Sí, muchísimas personas me 
han escrito, han empatizado 
conmigo, porque me conocen 
y saben de mi real amor porel 
servicio público, saben que si 
toméla decisión de ser la can- 
didata a gobernadora es por- 
que sé que tengo las capacida- 
des. Eso me dio más fuerza y 
valor para enfrentar con más 
optimismo la campaña y de- 
mostrar que una dueña decasa 
puedellegarasergobernadora 
regional. 

SIN DESCENTRALIZACIÓN 
-¿Qué responsabilidad le atribu- 
ye usted alos parlamentarios o 
algobieno, por el escaso avan- 
ce del proceso de regionaliza- 
ciónen el país? 

-Cuando asumió el Presidente 
Boric, todas las promesas que 
él haseñalado no se han cum- 
plido. Entonces, dela descen- 
tralización yo no espero nada 
que avance porque el próximo 
año tenemos elecciones parla- 
mentarias y presidenciales, en- 
tonces en la gobernación tene- 
mos que trabajar con lo que ya 
está establecido. Me refiero a 
quesitengo quetrabajar con la 
delegada presidencial para 
avanzar en el presupuesto, si 
tengo que reunirme con todos 

los seremis paratratar de hacer 
convenios decolaboración con 
los ministerios para sacar ade- 
lante la región, lo voy a hacer. 
Tenemos que partir de la base 
de cómo se encuentra en este 

momentolaregión con un pre- 
supuesto ya comprometido y 
lo principal recuperar las con- 
fanzas tanto dela gente, delos 
funcionarios y del aparato del 
Estado con lo que está. 

PÉSIMA EVALUACIÓN 
-¿Cómo evalúael periodo de ges- 
tión del gohernadorregional Pa- 
tricio Vallespin? ¿Y de qué mane- 

rausted pretende resguardar el 
buen uso delos recursos públi- 
cos? 
“Con los resultados de las elec- 
ciones del26 y 27 de octubre la 
gente castigó a la actual admi- 
nistración, porque ya el hecho 
de que dos candidatos de dere- 
cha pasen a segunda vuelta es 
un resultado histórico. Al ac- 
tual gobernador lo hemos visto 
últimamente totalmente desco- 

nectado de lo que está suce- 
diendoenlaregión, ni siquiera 
ha mostrado preocupación por 
el déficit presupuestario que 
vamosa tener el próximo año y 
finalmente siento que lo ha he- 
cho pésimo, y que nadie tam- 
poco se ha atrevido a decirlo 
públicamente, porque no es 
normal y nunca antes se había 
visto que en la gobernación la 
Fiscalía esté investigando deli- 
tos. Esunaresponsabilidad tre- 
menda también entregar una 
gobernación en ese estado. 
Nosotros lo que en el fondo 
queremos es buscar mecanis- 
mos de control interno para 
quelos dineros se distribuyan 
de manera transparente y que 
en el caso delas asignaciones 
directas ojalá pasen porel Con- 
sejo Regional. Y que finalmen- 
te, si hay un delta de dinero no 
gastado hasta fin de año, se 
ocupen por ejemplo para las 
atenciones de salud que es una 
forma muy efectiva de gastar 
los recursos no destinados y 
que van en beneficio directo 
parala ciudadanía. cs 
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